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ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEPT | ANO 2025 

Aos vinte e dois dias do mês de maio de dois mil e vinte e cinco, às nove 1 

horas e cinco minutos, após constatar haver quórum regulamentar, Lilian 2 

Aparecida Arão, Diretora de Educação Profissional e Tecnológica e Presidente 3 

deste Conselho, deu início à terceira reunião ordinária do Conselho de 4 

Educação Profissional e Tecnológica (CEPT) no ano de 2025, realizada por 5 

meio de videoconferência na plataforma da Rede Nacional de Ensino e 6 

Pesquisa (RNP). Participaram nessa reunião a Diretora Adjunta de Educação 7 

Profissional e Tecnológica, Glenda Aparecida de Carvalho, e os conselheiros 8 

Almir Gonçalves Vieira, Antônio Guimarães Campos, Carlos Eduardo Oliveira 9 

Andrade, Cauan Hermógenes Abreu, Daniel Henrique Diniz Barbosa, Delma 10 

Pereira Caixeta, Edson Marchetti da Silva, Emerson Guilherme Alves Estevam, 11 

Evandro Tolentino, Fernanda Nascimento Paschoal Badaró, Jeannette de 12 

Magalhães Moreira Lopes, José Elias de Oliveira, Luíza Aguiar dos Anjos, Mabel 13 

Rocha Couto, Matusalém de Brito Duarte, Natália Valadares Lima e Nestor Dias 14 

de Oliveira Volpini. Justificaram antecipadamente a ausência nessa reunião os 15 

conselheiros Raphael Franzoni Barbosa, em licença para tratamento de saúde, 16 

e José Victor Santos, que faria uma avaliação aplicada em seu curso, no 17 

mesmo horário dessa reunião. Aprovação da pauta: A Presidente submeteu 18 

à votação a pauta. Aprovada por unanimidade, a pauta dessa reunião ficou 19 

assim definida: Item 1 – Aprovação das atas da 2ª reunião ordinária, de 10 de 20 

abril de 2025, e da 2ª reunião extraordinária, de 24 de abril de 2025; Item 2 – 21 

Solicitação de transferência de estudante do curso técnico em Mecatrônica, na 22 

forma subsequente, do Campus Nepomuceno para o Campus Varginha; Item 3 23 

– Pareceres: 3.1 – Processo eletrônico n. 23062.062624/2024-77 – Proposta 24 

de criação do curso técnico em Administração, nas formas concomitância 25 

externa e subsequente, Campus Nepomuceno; 3.2 - Processo eletrônico n. 26 

23062.001398/2025-39 – Proposta de reestruturação do Projeto Pedagógico 27 
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do Curso Técnico em Controle Ambiental, na forma integrada, Campus 28 

Contagem; 3.3 – Processo eletrônico n. 23062.004252/2025-45 – Proposta de 29 

criação do curso técnico em Química, nas formas concomitância externa e 30 

subsequente, Campus Araxá; e Item 4 – Informes da Presidente e dos 31 

Conselheiros. Item 1 – Aprovação das atas da 2ª reunião ordinária, de 32 

10 de abril de 2025, e da 2ª reunião extraordinária, de 24 de abril de 33 

2025: Submetidas à votação, as atas da 2ª reunião ordinária e da 2ª reunião 34 

extraordinária do CEPT foram aprovadas por unanimidade. Item 2 – 35 

Solicitação de transferência de estudante do curso técnico em 36 

Mecatrônica, na forma subsequente, do Campus Nepomuceno para o 37 

Campus Varginha: A Presidente Lilian Aparecida Arão informou haver 38 

recebido o pedido de transferência de aluno matriculado no curso técnico em 39 

Mecatrônica, ofertado na forma subsequente ao ensino médio, no Campus 40 

Nepomuceno para o Campus Varginha, conforme detalhes apresentados no 41 

processo eletrônico n. 23062.027239/2025-64. Após apreciação da solicitação 42 

e discussão a respeito, essa solicitação foi submetida à votação e aprovada 43 

por unanimidade.  Item 3 – Pareceres: 3.1 – Processo eletrônico n. 44 

23062.062624/2024-77 – Proposta de criação do curso técnico em 45 

Administração, nas formas concomitância externa e subsequente, 46 

Campus Nepomuceno: A conselheira Mabel Rocha Couto, Presidente da 47 

comissão instituída pela Portaria Administrativa DEPT/CEFET-MG n. 41, de 11 48 

de abril de 2025, procedeu à leitura do parecer do processo eletrônico n. 49 

23062.062624/2024-77, referente à proposta de projeto pedagógico para 50 

criação do curso técnico em Administração, a ser ofertado nas formas 51 

concomitância externa e subsequente, no Campus Nepomuceno. A conselheira 52 

Mabel Rocha Couto enalteceu a boa qualidade da proposta apresentada, no 53 

que se refere aos cuidados com a redação, formatação e conteúdo do 54 

documento e pela capacidade demonstrada para o bom aproveitamento do 55 

corpo docente daquele campus. Considerando que todas as correções e 56 

ajustes indicados pela comissão foram realizados pelo proponente, a 57 

conselheira Mabel Rocha Couto relatou ser essa comissão favorável ao 58 

deferimento do Projeto Pedagógico do Curso Técnico em Administração, nas 59 

formas concomitância externa e subsequente, do Campus Nepomuceno. A 60 

Presidente submeteu o parecer relatado à votação, sendo esse aprovado por 61 

unanimidade, o processo eletrônico n. 23062.062624/2024-77 será 62 

encaminhado ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE), para 63 
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apreciação e deliberação conclusiva. Item 3.2 - Processo eletrônico n. 64 

23062.001398/2025-39 – Proposta de reestruturação do Projeto 65 

Pedagógico do Curso Técnico em Controle Ambiental, na forma 66 

integrada, Campus Contagem: A conselheira Natália Valadares Lima, 67 

Presidente da comissão instituída pela Portaria Administrativa DEPT/CEFET-MG 68 

n. 40, de 11 de abril de 2025, comunicou ainda não haver recebido o projeto 69 

pedagógico de reestruturação do curso técnico em Controle Ambiental, 70 

ofertado no Campus Contagem, revisado pelo proponente, considerando as 71 

correções e os ajustes apontados pela comissão, motivo pelo qual não seria 72 

possível relatar o parecer nessa reunião. Dando continuidade à apresentação 73 

dos pareceres, a Presidente Lilian Aparecida Arão passou a palavra à 74 

conselheira Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, Presidente da comissão 75 

criada pela Portaria Administrativa DEPT/CEFET-MG n. 42, de 11 de abril de 76 

2025. 3.3 – Processo eletrônico n. 23062.004252/2025-45 – Proposta 77 

de criação do curso técnico em Química, nas formas concomitância 78 

externa e subsequente, Campus Araxá: Antes de dar início à apresentação 79 

do parecer do processo eletrônico n. 23062.004252/2025-45, a conselheira 80 

Jeannette de Magalhães Moreira Lopes informou que havia a expectativa de 81 

que também pudesse apresentar nessa reunião o parecer do processo 82 

eletrônico n. 20362.0332499/2024-58, referente à proposta de reestruturação 83 

do curso técnico em Eletrotécnica, ofertado no Campus Nova Gameleira – Belo 84 

Horizonte, nas formas concomitância externa e subsequente. Entretanto, 85 

embora a comissão tenha feito reiterados pedidos ao proponente para solução 86 

das pendências e ajustes no projeto pedagógico analisado, até o presente 87 

momento, essa comissão não recebeu o arquivo adequadamente revisado, 88 

tornando inviável que a Câmara de Ensino pudesse elaborar o parecer para 89 

relatoria. A conselheira Jeannette Magalhães Moreira Lopes expôs sua 90 

preocupação, informou que o referido documento já está em sua quarta 91 

versão e chamou à atenção para que o proponente deverá observar os prazos 92 

necessários para apresentação desse projeto pedagógico revisado, caso 93 

tenham interesse de que o mesmo possa ser implantado no ano letivo de 94 

2027. Em seguida, a conselheira Jeannette Magalhães Moreira Lopes procedeu 95 

à leitura do parecer do processo referente à proposta de criação do curso 96 

técnico em Química, para oferta no Campus Araxá, nas formas concomitância 97 

externa e subsequente. Tendo em vista a necessidade de solicitar alguns 98 

esclarecimentos ao proponente, bem como de alguns ajustes pontuais na 99 
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proposta do projeto pedagógico, a conselheira Jeannette de Magalhães Moreira 100 

Lopes, em nome da comissão por ela presidida, propôs a realização de uma 101 

discussão nessa reunião, especialmente, no que se refere à proposta de 102 

organização da matriz curricular do curso. Na matriz, estão indicadas 25 (vinte 103 

e cinco) disciplinas, sendo 12 (doze) ministradas na primeira série e 13 104 

(treze), na segunda série. Das 25 (vinte e cinco) disciplinas, 10 (dez) dessas 105 

têm carga horária de 1 hora/aula semanal, que, de acordo com informações 106 

verbais dos proponentes serão ministradas com carga horária de 2 horas/aula 107 

e com periodicidade quinzenal. Após amplo debate, a Presidente propôs a 108 

devolução do processo e a realização de uma reunião com o proponente para 109 

discussão e realização da revisão do projeto pedagógico para que possibilite à 110 

comissão elaborar parecer favorável à aprovação do encaminhamento do 111 

processo eletrônico n. 23062.004252/2025-45 ao Conselho de Ensino, 112 

Pesquisa e Extensão (CEPE), para apreciação e deliberação conclusiva. 113 

Submetida à votação, a proposta de encaminhamento apresentada pela 114 

Presidente Lilian Aparecida Arão foi aprovada por unanimidade. Item 4 – 115 

Informes da Presidente e dos Conselheiros: A conselheira Natália 116 

Valadares Lima, Coordenadora de Avaliação e Regulação da Educação 117 

Profissional Técnica de Nível Médio, solicitou aos demais conselheiros apoio 118 

para divulgação e incentivo aos seus alunos para que respondam, até o dia 31 119 

de maio de 2025, o questionário on-line de autoavaliação institucional, 120 

elaborado pela Comissão Própria de Avaliação (CPA), com o objetivo de coletar 121 

as percepções do corpo discente a respeito dos cursos e desta Instituição, 122 

considerando o percurso acadêmico dos estudantes no ano de 2024. Em 123 

seguida, com relação à consulta pública inicial realizada sobre a proposta de 124 

revisão das Normas Acadêmicas dos Cursos da EPTNM do CEFET-MG, a 125 

Presidente informou haver recebido apenas 31 (trinta e uma) respostas, 126 

motivo pelo qual prorrogou o prazo para resposta ao formulário divulgado à 127 

comunidade acadêmica pela Diretoria de Educação Profissional e Tecnológica, 128 

até o dia 31 de maio de 2025.  Na próxima reunião ordinária do CEPT, o 129 

relatório referente ao recebimento das respostas à essa consulta será 130 

apresentado, para criação dos grupos de trabalho e definição dos temas que 131 

serão discutidos para elaboração da proposta de revisão das Normas 132 

Acadêmicas. Em seguida, a conselheira Jeannette Magalhães Moreira Lopes, 133 

membro de uma das câmaras temáticas responsáveis pela análise de 134 

propostas de projetos de ensino submetidos à Diretoria de Educação 135 
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Profissional e Tecnológica, informou que são recorrentes as propostas de 136 

projetos que apresentam atividades de curta duração de tempo, motivo pelo 137 

qual entende ser necessária e urgente a revisão do Regulamento Institucional 138 

dos Projetos de Ensino, no qual seja especificada a carga horária mínima para 139 

que a atividade proposta possa ser considerada um projeto de ensino. Por fim, 140 

a Presidente comunicou haver recebido as respostas das Coordenações dos 141 

cursos técnicos em Edificações e Informática, Campus Timóteo, ao pedido feito 142 

pelos conselheiros na 2ª reunião ordinária, sobre a possibilidade de futura 143 

retomada da oferta de vagas para esses cursos, nas formas concomitância 144 

externa e subsequente. Entretanto, por haver tomado conhecimento dessas 145 

respostas pouco tempo antes do início dessa reunião, comunicou que esse 146 

tema será posteriormente trazido para apreciação em reunião deste Conselho. 147 

Não havendo mais informes, às onze horas e vinte e seis minutos, a 148 

Presidente declarou encerrada a terceira reunião ordinária do ano 2025. Eu, 149 

Daniela Henriques Ferreira de Castro Souza, Assistente em Administração, 150 

lavrei a presente ata que, após sua leitura e aprovação, foi assinada por todos 151 

os conselheiros participantes desta reunião. Belo Horizonte, 22 de maio de 152 

2025. 153 


